
令和 4年 11月 19日 

立川市立第一小学校 

PTA会長 名取雄太 

 

  一小ＰＴＡ 運営委員会だより   

 

令和 4 年 11 月 19 日(土)１３：３０－ ＺＯＯＭにて 

 
  運営委員会とは、一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委

員です。 

 

名取会長より 
お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。まず、今日は、音楽会ありがとうございました。 

初めての開催と伺いましたが、大成功だったと思います。発表はもちろん保護者の入れ替えなどの運営もスムー

ズだったと思います。 

私は全学年通して聞かせていただきましたが、どの学年も本当に一生懸命で、気持ちの入ってない子とか全然い

なかったと思いました。今日まで、しっかり練習したことで、自信を持ってやれたし、先生方が気持ちの面でも

コンディションを整えてくださったと感じました。そして、学年が上がるにつれてどんどんレベル高くなってい

てさすがは高学年と感心しました。また２年後を楽しみにしたいと思います。 

さて PTA の方ですが、前回 9 月上旬の運営委員会から２か月たちますが、この間、諸々イベント開催をしてき

ております。開催に尽力いただいた関係者の皆様に感謝いたします。詳細は、会議の中でご報告等させていただ

きます。それではよろしくお願いいたします。 

 

田中校長先生より 
今日は音楽会、大成功とすることができました。ありがとうございました。特に受付、当日会場の保護者の方の

誘導など、お手伝いいただき大変助かりました。子どもたちは裏で通常の授業をしており、本当に人手が足りず

困っていたところでした。事故も特に情報は入っておりません。無事故で予定通り終えることができましたの

で、本当に感謝申し上げます。ご家庭で、帰ったらぜひお子さんをしっかりほめてあげてください。自慢の子ど

もたちです。来賓として、立川教育委員会の教育長・教育委員の方も来られていましたが、一小の子どもたちの

素直さ、学校としてもチームワークを感じるという大変お褒めの言葉もいただきました。これを自信に、また来

週からも頑張ってまいりたいと思います。今日はどうもありがとうございました。 

 

丹野副校長先生より 
皆さん、こんにちは。今日は音楽会ありがとうございました。校長からもありましたが、計画を進めていくうえ

で会場設営しないとわからないこともたくさんあり、急な要請にも関わらず本部役員の皆様には想定以上のご協

力をいただきまして、本当に助かりました。ありがとうございました。結果、時間通りにスムーズに行うことが

できました。 

１１月前半にコロナ陽性者が増え、一小まつりは色々な工夫をして実施していただきました。今は落ち着いてい

まして、ほとんど全員の子どもが参加することができました。「子どもたちのために」という共通の思いで、皆

さんの協力を得ながら、大きな行事が終われたことを嬉しく思っております。保護者の方を含め、子どもたちも

全学年の発表をあの場で聞くことはできなかったのですが、今日、動画を見ながら、お互いにメッセージカード

を贈りあうという活動をしております。当日の様子だけでなく、前後の活動の様子等についてもお子様たちに聞

いていただけたらと思います。本当にありがとうございました。お世話になりました。 

 

 



春原主幹教諭より 
本日は音楽会どうもありがとうございました。全学年の保護者の皆様、986 名の方にいらっしゃっていただきま

した。朝から本部役員の皆様にはお手伝いいただき、本当に感謝しております。片付けの方もありがとうござい

ました。何年間か学芸会や音楽会ができない状況が続いていた中で、子どもたちが緊張しながら自分の力を発揮

するところを見ていただけたと思います。来年度は展覧会になりますので、またそれに向かっても子どもたちと

一緒に頑張っていきたいと思っています。どうもありがとうございました。 

 

＜経過＞ 
９月 2６日 小 P 連 拡充型放課後子ども教室説明会（会長出席） 

10 月   １日 一中校区合同 ふれあいコンサート（本部役員） 

10 月   ３日 自治連 打合せ（会長出席） 

10 月   ８日 運動会 受付・自転車整理（本部役員） 

10 月 13 日 青少健 常任理事会（副会長出席） 

10 月 13 日 小 P 連 教育部課長懇談会（会長出席） 

10 月 22 日 第 1 回 自転車教室（交通委員、本部役員） 

10 月 23 日 自治連 健康フェア（本部役員） 

10 月 29 日 第 4 回役員会（本部役員） 

11 月   ３日 １小まつり（行事委員、本部役員） 

11 月   ３日 中学生の主張大会（会長出席） 

11 月 14 日 青少健 定例会（会長出席） 

11 月 15 日 あいさつ運動 

 

＜議題＞ 
（１）ふれあいコンサートの報告と振り返り 

【内 容】立川市吹奏楽団による演奏、一中吹奏楽部による演奏、合同演奏 

     一中、一小、四小の PTA 本部主催で３年ぶりに開催 

【参加者】一中、一小、四小の児童・生徒、保護者、地域の方など 185 名参加 

【振り返り】  

・全体的にスムーズに運営・開催できた。また、予想以上の参加者だった。 

・アンケートでの評価は良好。特に一中の吹奏楽部にとってはいい経験になった様子。 

・次年度は 7 月頃開催か。事務局は一中、一小、四小で持ち回り。 

・今回は一中がメインでの運営だったが、今後一小がメインでとなるとどのくらいの負荷がかかるのか

懸念、一小・四小の児童があまり参加できてないイベントを一小・四小が事務局となって行うのは無

理があるのではないかと思う。 

 ⇒今後、小学校児童の参加もできるような内容とできるかどうかも含め検討課題。 

次年度の開催方法については、会長が中心に各校と協議検討。 

開催時期も７月であれば、吹奏楽部の３年生が残っているので仕上がった演奏が可能とのこと。 

 

（２）運動会お手伝いの振り返り 

【受付】 

 ・開始時を中心に受付が混雑し、入場に時間がかかった。 

⇒名簿チェックの方法、リボンの不足・付け方、来賓受付の明確化など改善が必要 

 （名簿は複数用意する、並んでいるうちからチェックを始めるなど） 

  【自転車置き場】 

   ・徒歩での来校をお願いしたが、多数が自転車で来校し、学校周りの駐輪場所はすぐにいっぱいなり、諏訪神社

への誘導に苦労した。 

    ⇒「満車のため神社へお願いします」というようなプラカードなどがあるといいのでは？ 

 

 

 

 

 



【会場案内】 

   ・出口が分からず一方通行を逆走する方もいたので、一方通行の張り紙を増やすなど対応が必要なのではない

か。 

   ・体が不自由な人や高齢者で特別な対応（観覧場所、椅子の提供、通路の配慮など）が必要な場合の対応をあら

かじめ想定しておくのと、指示をすぐに仰げるよう連絡方法や配置を検討しておくことが必要。 

 

   ≪丹野副校長より≫ 

   運動会もたくさんご協力いただきありがとうございました。保護者からのアンケートでも『受付が混んでいた』 

というお声がありました。その点においては、こちらも工夫が必要だと考えています。 

   一方、今まであった入校証で入るなど、色々な取り組みを大きく変えた年でしたが、そちらの方ではご意見いた 

だかなかったので、役員の方々でお気づきの点があればお知らせください。 

 

   ⇒受付の名簿の枚数が足りず、慌ただしかった。並んでいるうちにチェックを始めるなどすれば良かったと反省

しています。また、今回本部役員だけでは手が足りないと感じる場面もあったので、今後一般の保護者の方に

もお手伝いをお願いした方がいいかもしれないと個人的には感じました。（名取会長） 

 

（３）青少健 講演会について 

【開催概要】 

日時：令和 5 年 1 月 28 日（土）14：00～ 

会場：一小体育館 

内容：子どもとネット・ゲームの付き合い方  

講師：森山沙耶氏（ゲーム依存快復支援サービス 公認心理師、臨床心理士）  

  【検討事項】 

・一小 PTA にも協力依頼あり（共催、協力金、参加案内・周知、当日の設営・運営） 

<本部役員会での検討> 

・最近 PTA ではセミナーをしていないので。共催として協力しても良いのでは。 

・協力金として、渉外費より１万円支出 

・一小ホームページにチラシを掲載済み、紙のチラシを家庭数配布予定 

・当日の設営・運営は、PTA 本部から数名参加で検討。 

 

（４）次年度の予算及び会費の方向性について 

【現状の共有】 

・今年度の会費は、2,400 円/年。会員は 400 名程度で、予算規模は、約 96 万円/年。 

・今年度は予算を絞っているので不足が生じている活動もある。 

・特に、一小まつりに関しては当初の予算５万円では足りなかったので 10 万円で行った。 

・ただ、教育支援費 33 万円になっているがほとんど使用していない。その他、繰越金もある。 

【検討点】 

・今年度中に教育支援費（残 28 万円程度）の使用用途を検討。 

・予算が余るようであれば、会費の減額をしてもよいのではないか。今年の総会で、会費を柔軟に変更できる

よう規約を改正している。 

・課題として規約上は金額を変更できるが、学校との引き落とし契約の都合上、年度末に金額を決定してい

た。会費の正式決定は、4 月末の総会なので契約の仕方について学校と相談が必要。 

・（参考）市内の他の小学校の PTA 会費 1,600 円～3,000 円。 

 

＜本部役員会での検討＞ 

・使用用途：昨年度は給食の白衣・ボール・日よけなどを寄贈。 

今年はどういったものがいいかご意見いただきたい（例：音姫など？） 

・会費：一度減額すると元に戻すのは大変なのと、会員が減った時を考え、慎重に検討が必要。例えば、月割

り計算ができる 2,100 円（月 175 円）（※収入が約 12 万円程度減になる想定）まで下げるとどう

なるか、今年度の使用状況も確認しながら本部で検討したい。 

 

 



≪教育支援費の用途についてのご意見≫ 

 

① 女子トイレへの音姫設置 

他の小学校が市に要望をだしたが市では行わないとのことだった。高学年になると気にする年頃になって 

くるので、PTA から寄贈してはどうか。 

 

② ボール 

学校で遊ぶボールの争奪戦が起きているという話を子どもから聞いた。ボールの数が足りないということ 

はないか？ 

⇒授業用は必要数があるので、おそらく休み時間中に使えるボールのことではないかと思う。校庭の広さを 

踏まえて、安全管理上使用できるボール数を制限している。しかし、柔軟に対応できる部分なので検討した 

い。ボールの数は現状足りている。（田中校長） 

 

③ 体育館のモップ 

一小の体育館を外部のクラブとして使うことがある。モップが壊れて数が足りていないこともあるのか、埃 

だらけになっている部分も見受けられる。色々な方が使う施設なので、備品を整えるのもいいのではないか。 

 

④ コロナ対策に関連したもの 

コロナ対策で換気の機会が増えたため、教室内の温度調整が難しい状況があるように思う。温度調整がし 

やすいように何か援助するのはどうか。 

⇒確かに冷暖房費がかかっているという話を聞いたことがある。ただ、建物の設備となると市の管理となるの

で、PTA から補助するのは難しいかもしれない。コロナ禍という視点で何かアイデアがあるかもしれないの

で、そちらでも検討してみたい。（名取会長） 

 

〇その他 

学校側から寄贈を求められているわけではなく、PTA 側から活用いただきたいという形でお伺いしている。 

学校側で気になっていることがあれば、最優先で検討させていただきたい。その他何かご意見あれば、LINE  

WORKS の掲示板等でお知らせください。（名取会長） 

 

 

≪会費減額・減額による各委員の予算変更についてのご意見≫ 

 

・行事委員の方で花火をやったが、予算 10 万円はギリギリなところがあった。花火は好感触だったので、来

年度も実施する場合は予算 UP していただけるとより楽しめると思う。会費を徐々に下げること自体は良いと

思う。（行事委員） 

 

・広報は予算を下げられても、工夫することで予算内に収めることができると考えている。また、今年度はクラ

ウドアプリの Photoshop を２ヶ月分だけ購入予定がある。写真の明るさなどの調整が効率的に編集できるのが

メリット。もし予算がでたら、その部分は加味して調整していきたい。（広報委員） 

 

・具体的には減額版の予算案をつくってお見せするので、その上でまたご意見いただけると幸いです。 

（名取会長） 

 

 

＜各委員会より活動報告と予定＞ 
①学年委員会： 

9/13(火) １年生学年行事（体育館でタグ取りゲーム）実施 

４年生学年行事（保護者対象の性教育）実施 

10/22(土)   ３年生学年行事 自転車教室実施 

10/29(土) 寄贈図書の購入・ラミネート作業 

次年度本部役員の選考会実施 ⇒ 以下の役員候補が内定 

【会長】１名 【副会長】4 名 【庶務】６名 【会計】２名 【会計監査】２名 



 ＜学年活動＞ 

 
      

②行事委員会：  

９/1６(金) 第４回行事委員会(４役のみ)@Zoom 

９/29(木) 第５回行事委員会@Zoom 

10/7(金)  第６回行事委員会(４役のみ)@Zoom 

10/15(土) 学校近隣への手紙ポスティング、参加希望票集計 

10/17(月) 第７回行事委員会(４役のみ)@Zoom 

10/27(木) 第８回行事委員会(４役のみ)@Zoom 

10/29(土) 一小まつり使用備品と消耗品の搬入、確認。 

10/31(月) ４役臨時会議(コロナ陽性者増加に伴う内容、時間等の変更について) 

11/3(木)  一小まつり開催    ※実施内容変更(ペットボトルランタン、花火のみ) 

11/6(日)   第 9 回行事委員会(ふりかえり、反省等)@Zoom 

→この会の中で６年生希望者のみの缶バッジ作成が決定。 

２学期中には完成したものを配布予定。 

        

   一小まつりの参加児童数は 221 名。その他、保護者や未就学児も多数参加してくださり、楽しんでいただけた 

のではないかと思う。一方で受付や下校時のフォロー、開催内容など全ての点で多数改善点があがっているので 

次年度に引き継ぎし、活かしていきたい。 

   危険を伴う花火開催を許可してくださった校長先生、ご多忙中に何度もやり取りをしてくださった副校長先生、

教職員の方にご理解・ご協力いただき感謝しております。 

 

 ③広報委員会：  

9/8(木)～  1 年 4 年 学年行事取材 LINE 打合せ＆準備 

9/13(火)  1 年 4 年 学年行事取材  

10/1(月)  ふれあいコンサート取材  

10/13(木)～ 自転車教室取材 LINE 打合せ＆準備  

10/22(土)  第 1 回自転車教室取材 

10/28(金)～ 一小まつり取材 LINE 打合せ＆準備  

11/3(木)  一小まつり取材 

学年 時期・日程 対象 内容 活動費の使途
１年
実施済

9/13（火）
学校公開日
５時間目

児童
保護者

タグ取りゲーム
学年スペース図書に、ブックフィルムをつけて寄贈予定

先生の希望にて学年スペー
ス図書

２年 2/15(水)
学校公開日の５時間目

児童
保護者

大縄跳び（２学期末おたより配布予定） 参加賞（文房具）

３年 10/22(土)、11/26（土）
12/17(土)補講
1/21(土)予備日

児童
保護者

自転車教室（交通委員合同） 参加賞（文房具）
自転車免許配布時に、児童
に配布予定

４年
実施済

9/13（火）
学校公開日
６時間目

保護者 保護者対象の性教育
終了後のアンケート結果を配布済

講演助産師にお礼の品など
２学期末に児童に文具を配布
予定

５年 3/3（金）保護者会の前 児童
保護者

八ヶ岳のビデオ上映会
子どもたちのダンス、ジェスチャーゲームなど
３学期初めにお知らせを配布予定

参加賞

６年 未定
１１月中に教員から連絡
２～３月に実施予定

未定 感謝の会
ジグザグリレー(時間により「台風の目」追加)
児童から教師へ色紙プレゼント

参加賞（文房具）
ゲームの景品

あおぞら 11/19(土)音楽会後 児童
保護者

親子レクリエーション プレゼント（文房具など）



 

④交通委員会： 

10/22(土) 第 1 回 自転車教室（講義、校内コース）開催 

11/26(土) 第 2 回 自転車教室（筆記試験、校外コース）開催予定 

12/17(土) 補講 

1/21(土)  予備日 

 

⑤卒業対策委員会：  

   ・記念品を検討。卒業を祝う会を年度末に開催予定。６年生の学年委員・先生とも相談 

     

 

Ⅱ本部からのお知らせ 
①会長：  

 （１）【小Ｐ連】拡充型放課後子ども教室について 

    ・立川市が、子どもの居場所に係る事業について見直し。現状の放課後子ども教室は地域団体が運営してい

るが（一小ではわくわくクラブ）、それに代わり市が運営委託により民間業者が実施する「拡充型放課後

子ども教室」に転換していくとのこと。 

     ・令和４年度より二小、松中小、大山小が事業開始。一小は、令和 6 年度からの導入予定校とされている。

現在の実施概要は以下の通り。 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

≪名取会長より≫ 

現在市内で行われている放課後子ども教室で、毎日実施されているのは一小だけ。市は拡充型を行うにあた

り、一小のやり方を参考に検討したという話もあった。 

拡充型放課後子ども教室に転換するとはいえ、学童のニーズもまだまだ高い状況にある。学童の方も引き続 

き拡大を検討していただきたいと市にお伝えした。 

 

（２）【小Ｐ連】教育部課長懇談会について 

    ・10 月に市教育委員会の部長・各課長と各小学校 PTA 会長との懇談会を開催。当日は、個別事案ではな

く市の教育方針や ICT 活用の方針などについてディスカッション 

    ・事前に募集した意見・質問については各課から書面で回答あり（LINE WORKS で別送のとおり） 

    ・引き続き機会があるたびに保護者の声を届けるようにしていく。 

 

（３）しばっこ☆クラブについて 

    ・わくわくクラブの開催が無い冬休み、春休みに実施している子どもの見守り活動。 

    ・今年の冬休みも開催をする予定で、見守りや運営のボランティアを募集 

    ・開催候補日：12 月 26 日、27 日、28 日、1 月 5 日、6 日 

 

■場 所：学校敷地内（校庭、体育館、教室） 

■開催日：平日毎日 放課後 夏季 17：15 まで、冬季 16：30 まで 

夏休み、冬休み、春休みなど 9:00 開始、夏季 17:15 まで、冬季 16:30 まで 

■運 営：市が委託する民間事業者（放課後子ども教室の運営経験のある事業者） 

■対 象：学区内の児童（事前に登録） ※学童在籍者は登録不可 

■費 用：年間 1,000 円（保険料など） 

■特 徴：学童のような預かり（保育）をするものではなく、見守りをするもの。 

             既存の地域運営の放課後子ども教室の関係者など地域の方々との交流（「地域交流

デー」）も取り入れ、各校・地域の特色も活かす方針 

 



５．地区委員より報告 

 

□しばさき 10/2 資源回収 10/12 旗振り 11/10 旗振り 

 

□八幡会  旗振り 10/11・11/10 廃品回収 10/9・11/13 

 

□協和会  10/12・11/10 旗振り 

 

□東部会  活動なし 

 

□中和会  10/2 資源回収  10/23 ふれあいの集い（BBQ） 11/6 資源回収 

 

□南明会  10/2・11/6 資源回収 10/11・11/10 旗振り 

 

□共生会  10/5 定例会 10/9 資源回収 11/5 定例会 11/20 ウォークラリー 

 

□南親会  10/12 旗振り 11/10 旗振り 

 

□北町会  活動なし 

 

□柴中会  11/6 資源回収 

 

□親和会  10/11 旗振り 10/15 資源回収 11/10 旗振り 11/19 資源回収 

 

□柴西会  10/7  旗振り 10/16 再生資源回収、公園掃除 

11/10 旗振り  11/13 再生資源回収、公園掃除、会館掃除    

 

□柴五会  10/1.11/12 定例会   10/12.11/10 旗振り  10/16 資源回収 

10/16.11/20 公園清掃  10/22 さつまいも掘り    11/13 焼き芋会 

 

□柴六会  活動なし 

 

□柴富士会 10/2 親睦会（花火大会） 10/15 資源回収 

 

 

６．その他 

  各委員会、事業報告の提出は年度末ですが、お時間あるときに作成をお願いいたします。 

また、各活動で使ったファイルやおたよりなども、LINE WORKS のフォルダに残していただけると次年度以降

も助かります。ご協力よろしくお願いします。（名取会長） 

 

７．今後の予定 

次回運営委員会   1 月 27 日（金）19 時頃から 

 

 

 

 

 

 

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください。 

  

PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com 

mailto:tachikawa1pta@gmail.com

